
“在吗？能不能借500？”河南
许昌一男子突然收到微信好友发来
的借钱信息，还用语音说了声“是
我”，听到是好友本人，该男子马上
把钱转了过去，然而后来核实时，
朋友却直呼没有借钱，是自己的微
信号被盗了。近期，全国已发生多
起类似的微信语音诈骗案件。记者
调查发现，这些案件背后都有山寨
微信的“身影”。（据《北京晚报》）

山寨微信有百害而无一利，必
须从各个层面入手给予规范、打击
和遏制。如果任由其泛滥成灾，那
么不仅仅是损害正版微信的利益，
同时还会引发各种各样的社会问题。
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期待就诊“一卡通”早日实现

“找茬窗口”折射为民办事态度

□王学明

去医院看病，一般都需要办就诊
卡。“每到一家医院就诊，就要办一张
就诊卡，现在家里一大把就诊卡，每
次就诊前都要翻半天，有时候找不到
了只好重办一张，特别不方便。”有群
众建议，全市各家医院就诊卡能不能
打破“各自为政”，实现“一卡通”？
“去年，我们就这个问题进行了专题调
研，已经拟出了相应文件。”市卫健委
规划信息宣传科李洋说，2019年市区
二级以上医院基本实现通卡就医，到
2020年全面实现全市二级以上医院通
卡就医，取消院内卡，三级医院实现
脱卡就医。(详见本报昨日01版）

其实，早在去年 4 月，国务院办
公厅就印发了 《关于促进“互联网+
医疗健康”发展的意见》，明确提出
要“大力提升医疗机构信息化应用水
平，二级以上医院要健全医院信息平

台功能，整合院内各类系统资源，提
升医院管理效率。”“三级医院要在
2020年前实现院内医疗服务信息互通
共享，有条件的医院要尽快实现。”
就此而言，让医疗信息、资源实现共
享，实现就诊“一卡通”，已成为医
疗行业的发展趋势。

透过新闻报道我们看到，在推动
就诊“一卡通”方面，我市有关部门
积极开展专题调研，列出时间表，画
出路线图，这无疑顺应了广大市民的
呼声。当然，实现就诊“一卡通”，
难点在于推动医疗机构信息资源互联
互通，这就要求有关职能部门要主动
作为，把医疗信息化互联互通纳入民
生实事工程，通过搭建统一的区域医
疗卫生信息平台，实现资源的整合与
共享。同时，医疗机构要破除既有利
益格局，加强与本区域其他医院在医
疗信息、资源上的对接与共享，成立
医疗联盟体系，多在方便病人就诊上
多想办法。比如，借助微信平台探索

病人手机扫码就诊服务等。
眼下，在破解就医“多卡互不通

用”堵点问题上，各地都在积极探
索。比如，青岛推出了电子健康卡，
市民不用携带区域诊疗卡，只需手机
出示电子健康卡，扫码就能完成看病
就医；郑州市推行一张社保一卡通，
可以实现门诊、慢性病处方共享、在
线挂号，并且实现视频问诊、送药到
家等，这些成功经验都值得学习借
鉴。笔者真心期待，在各有关部门和
各医疗机构的共同努力下，我市就诊

“一卡通”时代能够早日到来。

精装房要对得起“精装”两字

@人民网：#400 米路修 3年#
近日有媒体报道，武汉一段400多米
的路，从规划到开工建设，快三年
了，仍没有修通的迹象，周边居民
出行深受影响。

点评：修 路 关 乎 居 民 出 行 问
题，既是公益事业，也是惠民工
程。但 400 多米长的路修 3 年未通，
如此“低效率”“慢作为”，公信力
势必大打折扣，修路工程方和监管
部门不“出来走几步”？

@新华网：#“共享衣橱”# 4
月 23 日，西安出现一家“共享衣
橱”，吸引众多年轻人来体验。据了
解，3980元可以租7套价值3万元的
名牌衣服，为期一年。“共享衣橱”
还会为消费者提供形象设计，开展
免费沙龙课等服务，有些顾客称很
喜欢“共享衣橱”的形式。

点评：互联网时代，共享经济
的新鲜事物层出不穷，但是毕竟中
国有中国的国情，民众对于“租衣
服穿”这件事的接受度恐怕不会像
外国人那样高。“共享衣橱”到底能
走多远？在送上祝福的同时，我们
只能谨慎期待。

@中新网：#最美“陪读妈妈”#：
49 岁的原梦园是上海交大一位宿管
阿姨，从儿子中学开始，她就用

“陪读”方式考了会计师、中级按摩
师等证书，还通过成人大学在复旦
读本科……去年儿子想考研，她继续
陪读加陪考，结果一击即中，儿子考
取复旦大学，她被广西大学录取。

点评：还是那句话，只有想不
到，没有做不到。这位“学霸”妈
妈的经历，深刻阐释了“母爱”和

“进取”这两个闪光的字眼。她让自
己的人生拥有了不一样的精彩，也
给无数拥有良好学习条件却不思进
取的年轻人树立了光辉的榜样。

□张 丽

政府办事大厅里，有个专门听人抱
怨、笑脸候着办事群众来吐槽还统计槽
点的窗口，这是个什么操作？作为全国
唯一“找茬”窗口，上海浦东新区企业服
务中心A岛 7号就是这样一处所在。
该区线上线下“请您来找茬”意见征询
通道开通以来，截至4月17日上午10
时24分，共收到2376条信息。在开通
之初，相关负责人就表示，“如果问题不
复杂，不需要多部门联合，我们隔天就
能解决。”（据新华网）

“找茬”，说白了就是给政府提
意见。相关渠道一直都不少，从意见
簿、意见箱到各级各部门官网上的邮
箱地址，从接待室的记录人员到一口
一个“亲”的官微小编……为什么我

们尤其要为“找茬”窗口叫好呢？因
为它让办事群众见到了有温度的人。
意见簿、跟帖留言乃至信箱里的邮
件，不是说一定石沉大海，但长期以
来缺乏及时回复、回复了也是官话套
话的情况并不鲜见。群众本来是想咨
询或者反映困难，结果因为沟通不畅
和敷衍塞责反而更加“有话无处说，
有理没胆讲”。

每位市民都是想好好生活、平安
度日的，每家企业都是想专心生产、
和气生财的，他们的诉求也许一时半
会儿难以完全满足，也许需要协调很
多部门和关系。但只要有人真正在聆
听，真正关心他们的意见和建议，就
能够达成理解。主动设置“找茬”窗
口专听市民“抱怨”，看起来自讨苦
吃，可实际上传递的是最有温度的一
种“看见”，是更为真诚的办事态度。

□程彦暄

4月26日起，杭州市萧山区《关
于加强住宅全装修项目质量安全管理
的通知》实施。“现在精装修新房纠纷
中相当集中的问题就是样板房与交付
房屋不符，建筑材料偷工减料等，《通
知》要求开发商真正做到实景房展
示，购房者‘所见即所得’。”萧山区
住建局相关负责人说。（据澎湃新闻
网）

之所以出现这种情况，是因为现
行的质量标准以及验收管理办法是针
对毛坯房，而对于全装修和精装修住
宅的材质、施工标准、施工监理等没
有相应的管理办法和验收标准。

在投诉不断的精装房质量问题背
后，开发商对于成本的严苛控制，是
众多施工企业眼中售后问题频出的根
本原因。更有部分开发商只考虑自身
经济利益，没有认识到建设全装修和

精装修住宅是节能减排的需要，是企
业社会责任的体现，也是提高产品价
值，提升企业品牌形象和核心竞争力
的表现。

对于商品住宅全装修和精装修来
说，最重要的就是出台政策加以规
范。杭州市萧山区出台的《关于加强
住宅全装修项目质量安全管理的通
知》不仅让该区的精装房验收有据可
依，更给国内混乱无序的精装房市场
提供了切实可行的方法和经验。希望
政府有关部门建立健全相关标准和规
范，依法对施工工艺、用料型号、空
气质量、甲醛标准等进行严格逐套验
收，同时打造全装房、精装房监管信
息平台，畅通业主维权渠道，加强制
度化监管，切实保障消费者的合法权
益。开发商则应在提升精装房质量的
同时，适时推出不同风格的装修套
餐，最大限度满足购房者的个性化需
求。如此，方能对得起这“精装”两
字。

只 有 能 够 管 理 好 自 己 的 状
态，我们想要的才能变成“现实
所得”，车子的速度才能越来越
快，压力才能丢到正确的地方。
在压力下，我们总是很难保持长
时间的平静，“内我”不断地催促
你做点什么，缓解压力产生的痛
苦和焦虑，但你可能缺乏调控状
态、释放激情的方法。

———高原

当走过了一路繁花，看过了
一世离别，终于发现，原来我们
都只是时间的过客，终有一天会
和一切告别。

———《最美的年华去旅行》

成熟的标志之一就是要懂得
调侃：不仅调侃世界也自我调
侃。我敬重这样的态度。不要固
执，不要凡事刨根问底，不要得
理不让人，不要企图改变他人，
不要以自己认定的道德标准去要
求他人，学会理解最奇怪的事
物，学会欣赏与自己距离最远的
艺术风格，一句话，学会随便，
随便才能宽容。

———《读者》

我们的成长是一列上了发条
的火车，开动了就再也停不下
来，沿途所有平凡的、单调的、
无聊的、寂寞的、惊艳的时光，
拼凑起来刚好是我们最好的年
代，最真的存在。

———关于成长

一个人内心的宽度，是他读
过的书一本一本摊开来的；一个
人内心的高度，是他读过的书一
本一本码起来的。

———人生感悟
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